

Sin TLCAN bajaría la calificación de deuda de México

Gravámenes de EU afectarán la economía nacional, alerta Fitch

REUTERS
LONDRES

La guerra comercial mundial comenzada entre Estados Unidos y China no desatará una ola masiva de rebajas de calificaciones de deuda soberana, aunque naciones como México podrían verse amenazadas por un aumento de aranceles, resaltó la firma crediticia Fitch.

En la lista de países que podrían verse perjudicados por el aumento de aranceles de Estados Unidos, hay pocos que podrían sufrir un recorte en su nota de deuda.

México estaría en la mira, pero siempre que se cumpla del todo la amenaza de que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) desaparezca, señaló en entrevista a Reuters James McCormack, jefe de calificación de deuda soberana de Fitch.

El nuevo gobierno mexicano también podría revertir las reformas al sector de energía que han apoyado las finanzas de la segunda mayor economía latinoamericana.

—¿Estos factores podrían cambiar el panorama de México a “negativo”?

—Potencialmente sí. Depende de la magnitud de los cambios y de lo que el gobierno quiera hacer.

Una salida del TLCAN, en tanto, ciertamente sería perjudicial. Un ejemplo que citó McCormack es que 9 por ciento de las exportaciones mexicanas a Estados Unidos se realizan en camiones “ligeros”. Sin el acuerdo comercial, los aranceles sobre estos productos alcanzarían 25 por ciento.

Fitch esperaba que la riña arancelaria no estallara, pero ahora cree que sus efectos podrían costar 0.5 puntos porcentuales al crecimiento económico de Estados Unidos y también a la expansión china.